

# Biden daría al país ejes para crecer

## PORTADA



El secretario de Hacienda ve una buena agenda económica, política y fiscal con EU

POR LINDSAY H. ESQUIVEL  
lindsay.hernandez@gmm.com.mx

Con la llegada de Joe Biden a la presidencia de Estados Unidos, "México tendrá espacio de maniobra para trabajar en la implementación del tratado comercial de Norteamérica, el T-MEC, así como en una agenda económica, de comercio e incluso de tributación digital, comentó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público", Arturo Herrera.

Al participar en un foro de la calificadora Fitch Ratings, el encargado de las finanzas públicas reconoció que con la anterior administración estadounidense hubo conflictos internacionales y un gobierno con una relación complicada con diversos países.

"Esperamos que el gobierno de Biden favorezca los acuerdos bilaterales y los foros multilaterales como el G20 y eso nos dará espacio para hacer maniobras e incluso trabajar con la reforma de tributación digital", dijo Herrera.

Recordó que la economía mexicana está ligada al ciclo económico de Estados Unidos, por lo que todo lo que suceda en el vecino del norte afecta.

Incluso mencionó que antes del inicio del covid-19 había quedado ratificado el T-MEC para su pronta entrada en vigor, sin embargo, a raíz de los embates de la pandemia no se han podido explotar todos sus beneficios.

"Debido al covid-19, no hemos podido utilizar en

## DICE ARTURO HERRERA

todo su potencial el T-MEC y estamos esperando poder trabajar con ello", expuso Arturo Herrera.

Al ser cuestionado por qué México decidió no endeudarse para enfrentar la crisis económica en 2020, el secretario de Hacienda comentó que fueron cuestiones legales que prohíben hacer uso de la deuda para otra cosa que no sea infraestructura pública.

Además, recordó que las tasas de interés de México no están cercanas a cero o números negativos. Por el contrario, la tasa de interés es de 4.25 por ciento, por lo que se vuelve caro contratar deuda.

"Si hubiéramos tenido un impulso fiscal como los países europeos, hubiera implicado costos adicionales, y eso habría complicado el espacio para maniobrar".

Dijo que aun si se hubiera recurrido al endeudamiento, a la larga no hubiera sido posible el utilizarlo para financiarnos a largo plazo o para un programa de préstamos para el sector privado.

Con respecto al gasto en salud, Herrera comentó que los fondos para las vacunas y para la infraestructura hospitalaria se tiene reservado, y en dólares, de forma que si hay fluctuaciones del tipo de cambio no afecte la adquisición de



Foto: Archivo

Confiamos que con la nueva administración de Estados Unidos se solucionen los problemas internacionales y se apueste al multilateralismo."

**ARTURO HERRERA**

TITULAR DE LA SHCP

los inmunizantes.

Mencionó que el reto sigue siendo acelerar la aplicación de la vacuna para vencer la propagación del covid, por ello es importante fortalecer el programa de distanciamiento social para que se pueda aplanar la curva de contagios dé tiempo a las vacunas a hacer su rol.

